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〇８月23日　長　沼　ＲＣ	 18：00～
〇８月24日　千歳セントラルＲＣ	 10：00～
〇８月24日　北広島　ＲＣ	 16：00～
〇８月25日　恵　庭　ＲＣ	 10：00～
〇８月26日　千　歳　ＲＣ	 10：00～
〇８月26日　由　仁　ＲＣ	 16：00～
２回目の長期休暇
　９月13日　函館亀田ＲＣ	 10：00～
　９月14日　セントラルＲＣ	 10：00～
〇９月14日　七　飯　ＲＣ	 17：30～
〇９月15日　長万部　ＲＣ	 10：00～
　９月15日　森　　　ＲＣ	 16：30～
　９月16日　函　館　ＲＣ	 10：00～
　９月28日　白　老　ＲＣ	 10：00～
　９月28日　苫小牧北ＲＣ	 16：00～
　９月30日　苫小牧東ＲＣ	 10：00～
〇印　公式訪問実施クラブ
無印　コロナの為公式訪問延期

　狂暑続きであった８月。
　まるで嘘のような朝夕であります。
　会員皆様におかれましては、寒暖差からくる
体調異変にはくれぐれも気を付けて頂きたいと
思います。
　私にも由仁RCの訪問から二週間ほど、お蔭様
で体を休める機会がありました。
８月26日までの公式訪問期間中は気が張ってい
たのでしょうか？
　体の疲れを然程感じることはありませんでし
たが、休みに入ってから９月13日までは頭が正
直言ってクラクラしておりました。
　９月14日17：30からの七飯RC公式訪問の際に
は、気の抜けた酒のような状態で訪問したのを
覚えております。

　私にはマグロかブリのように動き回っている
ほうが性に合っているのかもしれません。
　８月26日から２回目の長期休暇は健康のため
に何かと良かったような感じが致します。
　訪問計画を企画して頂きました「朝やん」に
感謝と御礼を申し上げます。
　９月13日は19：00から会員事務所において地
区大会についての打ち合わせが実施され、規模
は若干縮小するも予定通り実行する旨の決定が
されました。
　コロナ禍・緊急宣言の真只中であります。心
中は穏やかではありませんでした。
　決断をしてくれました地区大会実行委員長は
じめ委員の皆様には唯々、感謝の気持ちで一杯
であります。
　また、ご来函並びにオンラインにて参加して
頂きますＲＩ2510地区のロータリアンの皆様に
も合わせて感謝と御礼を申し上げます。
宜しくお願い致します。
　地区大会が間近に迫り、地区大会実行委員長
はじめ委員の皆様におかれましては、業務が夫々
割り当てられ、緊張が高まり日夜会議を持たれ
ている様子であります。
　クラブを公式訪問して気づかされたことが一
点あります。
　例会会場正面に掲揚する国旗とクラブ旗の位
置についてであります。
　例会ではあまり気に留める会員は多くないよ
うに思います。
　一般的には時代の流れから言って、どちらで
も構わないと言う意見が多数と思います。
　大人の対応から判断すると、掲揚さえしてい
れば良いんじゃない。
　そう言い切る人が多いと思います。
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大人の対応

大日向 豊吉
国際ロータリー第2510地区
２０２１-２０２２年度ガバナー （函館五稜郭ＲＣ）
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　しかし、私は出身母体が函館市消防本部であ
ります。
　ツイツイ変なところに目が行ってしまいます。
　そこであれこれ調べてみましたところ、国旗
及びクラブ旗の取り扱いにおける一般的ルール
がありました。

１）	国旗は一国を代表するシンボルであり、国
際慣例上、団体旗と併揚することは極力避
けることになっている

２）	従って国旗は正面の壁に掲げ、クラブ旗は
三脚に立てる等の取り扱いを考慮する

３）	やむ得ず併揚せざるを得ない場合は、国旗
は団体旗より大きくより高く揚げるように
する。

４）	旗を二枚掲揚する場合は向かって左側を上
位とするのが国際習慣

５）国旗と外国旗を掲揚する場合
						原則として自国旗に最優先権が与えられて
いますが、特に外国に敬意を表す場合は外
国旗を向かって左側に掲げます

６）国際連合旗の並べ方
						国際連合旗については他のいかなる国より
も下位におかないようにする

７）	国旗と団体旗・社旗等を併揚する場合国旗
を向かって左側に掲揚する

　ＲＩ第2510地区におきまして地区大会は大き
な式典であります。
　国旗掲揚の在り方は国際ルールと言う事です
から「恥をかかないために」意外と気に留める
必要があるようです。
　先日、公式訪問が終了していないグループの
ガバナー補佐からの問い合わせがありました。
　地区大会におけるグループ内、地域活性化に
関する発表についてであります。
　本件につきましては、会員増強は地域の活性
化が根底にあると考え、当年度から地区会員増
強委員会に併設した委員会でもあります。
　当然クラブの魅力を高めることも必要となっ
て来ます。
　コロナ感染症が収束をしますと過去の事例か
ら推測するに、時代は大きく良い方向に動きだ

すと思います。
　函館地区では今、フランス人の方が中心とな
りワイン用ブドウ畑の栽培が進んでおります。
　当法人の若者もワインづくりを目指し、来年
苗木を植えるために４ｈａ程、牧草畑に暗渠な
どを入れブドウ畑として整備致しました。
　また、市所有の払い下げ物件を購入するため
応募にも参加を致しました。
　化粧品についても道立工業技術センターと連
携を深め、更に北海道ジェトロからの情報を頂
きながら輸出計画を前向きに着々と進めており
ます。
　地域活性化は黙って居ては何も起こりません。
我が国におきましては、古くから、「まぁまぁ、
なぁなぁ、そこまで言わなくても、やらなくて
も等々」大人の対応と言われる表現があります。
この言葉に甘んじていたら、地域はいつまでも
何も変わりません。
　若者・馬鹿者とよく耳にする言葉でありますが、
どうぞ地域活性化のために馬鹿者になって頂き
たいと思います。
　地域活性化は地区における継続事業であります。
３分間ではありますが、ガバナー補佐の皆様が
地域活性化のため大いに意見を発表して頂きま
すことをご祈念いたします。
　地区大会で会えることを心から楽しみにして
おります。

GOVERNOR'S Monthly Letter
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1951年1月1日生

■学　歴　　栃木県立足利高等学校卒
　　　　　　昭和大学医学部卒
　　　　　　昭和大学大学院医学研究科内科系修了

■職　歴　　1983年4月	 昭和大学第3内科学教室助手
　　　　　　1985年6月	 中谷医院開設
　　　　　　2018年1月	 医療法人櫻会中谷医院理事長　現在に至る

■団体歴　　1999年4月	 社団足利市医師会理事
　　　　　　2007年　　	 足利市医
　　　　　　2016年7月	 社団足利市医師会会長
　　　　　　2020年7月	 社団足利市医師会幹事
　　　　　　2020年7月	 栃木県医師会理事

■ロータリー歴（職業分類：内科）
　　　　　　1988年3月	 国際ロータリー第2550地区足利東ロータリークラブ入会
　　　　　　1994-1998年	 同地区世界社会奉仕委員会委員
　　　　　　1998-2000年	 同地区世界社会奉仕委員会委員長
　　　　　　2002-2003年	 足利東ロータリークラブ幹事
　　　　　　2008-2009年	 足利東ロータリークラブ会長
　　　　　　2011-2012年	 第8グループガバナー補佐
　　　　　　2012-2013年	 地区ロータリー財団補助金小委員会委員
　　　　　　2015-2016年	 地区ガバナー
　　　　　　2017年〜	 地区RLI(ロータリーリーダーシップ研究会)委員長
　　　　　　2017-2020年	 RLI(ロータリーリーダーシップ研究会)地区代表
　　　　　　2017-2021年	 日本のロータリー100周年実行委員会
　　　　　　	 	記念事業等委員会委員
　　　　　　2018-2019年	 第3350地区（バンコク・タイ）地区大会RI会長代理
　　　　　　2019-2022年	 第1地域コーディネーターE/MGA（恒久基金/大口寄付アドバイザー）
　	 GETSチーム委員（ガバナー・エレクト研修セミナー）
　　　　　　2020-2023年	 規定審議会代表議員、同第1地域代表議員世話人
　　　　　　2021-2023年	 地区研修リーダー
　　　　　　2021年〜	 地区危機管理委員会委員長

■表　彰　　1999-2000年	 地区功労者表彰
　　　　　　2002-2003年	 RI超我の奉仕賞
　　　　　　2012-2013年	 地区功労者表彰
　　　　　　2017-2018年	 ロータリー財団功労者表彰

■寄付歴　　アーチ・クランフ・ソサイエティ（管理委員会サークル）
　　　　　　メジャードナー（レベル４）
　　　　　　遺贈友の会（レベル１）
　　　　　　ポール・ハリス・ソサエティ
　　　　　　米山功労者（メジャードナー１回）
　　　　　　ベネファクター

■フィリピンにおける“未来に希望”奉仕活動
　　　　　　1998年　Mirai-NI-Kibou	財団設立（Founding	Chair）
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日次 月    日 地     名 現地時間 交通機関 日　　　　程 食事

1 6月4日
（土）

新千歳空港� 発
羽田空港� 着
羽田空港� 発
ダラスフォトワード�着
ダラスフォトワード�発
ヒューストン� 着

07：30
09：05
10：55
08：40
12：36
13：52

JL��500

JL0012

AA5731

専用車

日本航空国内線にて羽田空港へ

日本航空国際線にてダラスフォーワードへ。
　��＜日付変更線＞（飛行時間11時間30分）
アメリカン航空にて
　　ヒューストンインターコンチネンタル空港。
着後ホテルへ

朝：ー
昼：ー
夕：・

2 6月5日
（日）

ヒューストン 午前

夜

国際ロータリー2022年　
　　　　　ヒューストン大会参加

北海道ナイト（別途、ご案内いたします）

朝：〇
昼：ー
夕：ー

3 6月6日
（月）

ヒューストン 終日 自由行動　オプショナルツアーでお楽しみください。
　　　●①ヒューストン市内観光と
　　　　　NASAジョンソン宇宙センター

朝：〇
昼：ー
夕：ー

4 6月7日
（火）

ヒューストン 終日 自由行動　オプショナルツアーでお楽しみください。
　　　●②ゴルフ　●③メジャーリーグ観戦
　　　●④アウトレットショッピング　

朝：〇
昼：ー
夕：ー

5 6月8日
（水）

ヒューストン� 発
ダラスフォトワード�着
ダラスフォトワード�発

08：00
09：19
11：10

専用車
AA5881

JL��011

ヒューストンインターコンチネンタル空港へ。
アメリカン航空にてダラスフォーワードへ。

日本航空国際にて羽田空港へ
＜日付変更線＞（飛行時間13時間10分）　

朝：〇
昼：・
夕：・

6 6月9日
（木）

羽田空港� 着
羽田空港� 発
新千歳空港� 着

14：20
17：35
19：10

JL��525
着後、
日本航空国内線にて新千歳空港へ

朝：・
昼：ー
夕：
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2022年ヒューストン国際大会のご案内（第1報）

地区RI国際大会推進委員会
委員長

福 田 武 男
（千歳RC・PG）

※発着時間及び交通機関は変更になる場合がございます。航空会社	/	JL:日本航空	AA:アメリカン航空

■　募集人員	/	30名様　最少催行人員：15名〜20名様　　　　　■　添乗員員	/	同行いたしません（現地ガイドが対応致します）
■　利用予定航空会社	/	JL：日本航空　AA：アメリカン航空　　■　食事条件	/	朝食4回　（機内食は除く）
■　利用予定ホテル	/	ルメリディアンヒューストンダウンタウン　同等クラス（会場まで700ｍ徒歩9分）
◎オプショナルツアー	/	（専用車・日本語ガイド付き）参加人数により費用が変動します。
　　①ヒューストン市内観光とNASAジャンソン宇宙センター　　　　	　　
　　②ゴルフ　パブリックコース　１R（パワーカート付き）　　　　	
　　③メジャーリーグ：アストロズ・エンゼル戦観戦（開催の場合）	（ホテル〜徒歩10分）
　　④アウトレットショッピング
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６月４日（土）～６月９日（木）４泊６日（１名１室利用追加代金48,000円）

　第2510地区ロータリアンの皆様、2022年の国際大会は、テキサス州ヒュース
トンの地にて、2022年６月４日～６月８日の５日間開催されます。国際大会に
多くの会員そして家族の皆様が参加され親睦を深めることができれば幸いでご
ざいます。
　開催地ヒューストン市は、テキサス州南東部にあり、ニューヨーク市、ロサ
ンゼルス市、シカゴ市に次いで全米第４の人口を抱えるテキサス州内最大の都
市です。特に、メキシコと国境を接するテキサス州の最大都市です。ヒュース
トン市郊外には、NASAのジョンソン宇宙センターがあり、国際宇宙ステーショ
ンの管制を行うほか、日本人を含む数多くの宇宙飛行士の訓練を行っています。
全米有数規模のジョージ・ブッシュ国際空港を擁し、ユナイテッド航空のハブ
空港として中南米路線の拠点となっています。

◎ご旅行代金/お一人様：15名～19名様　298,000円◎ご旅行代金/お一人様：15名～19名様　298,000円／お一人様：20名～24名様　284,000円／お一人様：20名～24名様　284,000円
（燃油16,000円+空港税　12,620円別途かかります）（燃油16,000円+空港税　12,620円別途かかります）

JAL

お申込・お問い合わせ先

千歳市千代田町５丁目５番１
電話 0123-24-2121　FAX 24-5514
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　８月５日（木）に大日向豊吉ガバ	
ナー・有田京史第５グループガバナー
補佐・能戸彰地区代表幹事をお迎えし、
ガバナー公式訪問例会を開催いたしま
した。
　例会に先立ち、11時から行われた会
長・幹事懇談会では、当クラブの概況
やコロナ禍で一昨年より実施している
オンライン例会の状況、クラブで実施
している奉仕事業の現状等を報告いた
しました。大日向ガバナーからは、ろ
う者とのフットサル交流会に関連し、障がい者の雇用等に関する前向きなお話をいただく等、大変和やか
な雰囲気で懇談が行われました。
　11時30分からのクラブ協議会では、各委員長が本年度の活動計画書をもとに進捗状況等を発表し、大日
向ガバナーより温かい評価、ご助言を頂戴いたしました。
　その後、12時30分より例会が開催され、大日向ガバナーより今年度の地区方針に基づき、コロナ禍で大
変な時期だからこそロータリークラブの存在意義は大きく、「４つのテスト」や「ロータリーの中核的価値観」
をロータリー用語として理解するだけでなく、自己のイノベーションや会社や地域、目の前にある現実に
当てはめて考え行動することの大切さや重要性について卓話をいただき、有意義な時間を過ごすことがで
きました。ご多忙の中、当クラブをご訪問いただき心より感謝申し上げます。

8/5■木札幌東ロータリークラブ

　８月７日土曜日いよいよガバナー公
式訪問の日を迎え10時より会長・幹事
懇談会、11時より各委員長によるクラ
ブアッセンブリー、12時30分より通常
例会の西区琴似のホテルヤマチで大日
向豊吉国際ロータリー第2510地区ガバ
ナーそして第2510地区第４グループ久
保隆ガバナー補佐と能戸彰地区代表幹
事を迎えてガバナーを中心に右に補佐、
左に地区代表幹事が着席し緊張の中始
まりました。改めて各自の紹介が有り
会長からクラブの生い立ち、今迄の活
動経過と特長などを報告致しました。
　又、気さくにユーモアをまじえてガバナーのロータリアンとしての心構えなどを聞かせて頂きました。
そして次の各委員長を交えたクラブアッセンブリーでは今年度の事業計画を発表報告させて頂くと共に、
オンライン・ハイブリッド例会の為、Zoomにて長瀬新入会員が報告を致しました。そして最後に大日向ガ
バナーより総評を頂きました。
　ところで、１週間前に久保隆グループガバナー補佐がコロナ禍の公式訪間なので時間短縮にとの指示が
ありましたが、福井敬悟直前ガバナーは札幌手稲RC２人目のガバナーであるので、失礼がないようにとの
ご指示の元、以前より準備をしていた経緯もあり変更がなく、大変御迷惑と御心配をおかけ致しました。
　又、当日は第2510地区RLI委員会ディスカッションリーダーの委嘱状が平川会員に届いていたので大日
向ガバナーより直接手渡しして頂きました。
　例会では主要プログラムで大日向ガバナーより講話を頂き「奉仕する時は誰かの人生だけではなく自分
の人生も豊になります」、地区方針は「世界に奉仕を　地域には感謝を」、　不忘感謝先人偉業と言う言葉が
深く印象に残っています。
　これからもロータリーを通して「四つのテスト」を実践して行きましょう。
　大日向ガバナー有難うございました。

8/7■土札幌手稲ロータリークラブ
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ガバナー公式訪問報告 紙面の都合上ならびに原稿の到着日により掲載順が
前後する場合がございますのでご了承ください。
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　８月18日（水）大日向豊吉ガバナー、
松浦ガバナー補佐、横岡地区財務委員
長、中山ガバナー補佐事務局員をお迎
えし、ホテル水明閣にてガバナー公式
訪問が開催されました。午後４時より、
会長・幹事会が開催され、平田会長か
ら当クラブの特徴や活動状況について
の説明がされました。午後５時からク
ラブ協議会が開催され、各委員長より
活動計画の説明が行われました。各委
員長との意見交換が行われ、地区が重
点課題としているロータリー財団・米山記念奨学会への寄付につ
いて、またコロナ禍に伴うオンラインツール活用、地域貢献事業、
会員増強などついて、大日向ガバナー・松浦ガバナー補佐から貴
重な情報やアドバイスをいただき、そしてガバナーの御心遣いも
あり、楽しいムードで和やかに会議が進みました。午後６時より
例会が開催され、ガバナーから地区の重点目標である会員増強と
維持率のお話や、ポリオ撲滅に向けての連携、ロータリー財団の
すばらしさなどについてお話をいただき、今後のクラブ活動に向け、
とても参考になる有意義な時間を過すことができました。

8/18■水余市ロータリークラブ

　大日向ガバナーをお迎えしての例会
でしたが、昨今の難しい状況において、
クラブ会員も直接お顔を拝してお話を
伺う事ができましたので、大変貴重な
時間となりました。
　クラブ協議会、並びに卓話におきま
しては、多くの貴重なお話を頂戴しま
したが、特に若手体制となっている当
クラブにおいて、若い力が台頭してい
る事は大いに結構であり、ロータリー
クラブの敷居の高いイメージを払拭し、
より若手会員を増強する事に繋がるいい機会でもある、と激励を頂き大変励みとなりました。
　また、松浦ガバナー補佐からもロータリー奉仕デーの推進において、地方クラブはできるだけ周辺クラ
ブとの連携により実施をする事で、効率的に奉仕活動ができ、且つ地域へのロータリークラブの存在をＰ
Ｒするいい機会になる、とのアドバイスも頂戴しました。また、一年おきに役員体制が変わる中において、
未来計画を作り上げる事で、持続可能なクラブとしての奉仕活動の在り方を明確化する事の重要性もアド
バイス賜りましたので、標語に掲げた時代に順応するクラブとして、着実に前進をしていきたいと思います。

8/18■水倶知安ロータリークラブ

GOVERNOR'S Monthly Letter
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　令和３年８月19日（木）和風レストラン銭函
大山において、大日向豊吉ガバナー（函館五
稜郭RC）をお迎えして公式訪問が開催された。
　当日は16：00～会長・幹事会、17：00～ク
ラブ協議会、18：00～夜間例会が開催され大
日向ガバナー、横岡孝一地区財務委員長（函
館五稜郭RC）および、松浦光紀第６Gガバナー
補佐（小樽南RC）、田中彰一ガバナー補佐事
務局員（小樽南RC）がご同行され開催された。
　会長・幹事会において、我が銭函RCの現状
や今後のクラブ運営に関して大日向ガバナー
より熱心な指導、アドバイスを頂き、また同じ第６Gであり、我がクラブの親クラブにあたる小樽南RCの
松浦ガバナー補佐より、同じグループ内でお互いに助け合い協力し合いながらクラブ運営をして行きましょ
うとのありがたいお言葉を頂き大変実りある会長・幹事会となった。
　その後のクラブ協議会において各委員会からの本年度の事業計画の説明を行い、我がクラブに対する激
励のお言葉を頂き会員も心を新たにするきっかけとなったようであった。
　18：00点鐘後の例会においては、会員15名中10名が出席し、本年度
より実施された地元の北海道高等聾学校への寄付金贈呈を行った。
　ガバナーからの卓話においても、我が小樽銭函RC会員への激励の
お言葉を再度頂き熱のこもった大変実りある公式訪問となった。
　大日向ガバナーへ感謝の気持ちをお伝えします、ありがとうござい
ました。

8/19■木小樽銭函ロータリークラブ

１．	会員増強・維持委員会、岩内
青年会議所ＯＢ会員のバック
アップで上期、４名の新会員
が入り会員数27名になりまし
た。

２．	岩内ＲＣ、「四大継続事業」
について。

　①		岩内町特別支援教育振興会へ
の支援事業。（本年度で42回目）

　②		「ロータリー文庫」充実の為
の事業。（1983年度～）

　③		岩内町障害児親の会「卒業式を励ます会」の協力支援。（2003年度～）
　④		小学生「手作り絵本コンクール」（本年度12回目）。地区補助金検討委員会資金を活用。地域を巻き込
んでのプログラムに成長。

３．大日向	豊吉	ガバナーより。
・	四大継続事業、長年実施されていることに敬意を称します。
　書籍の寄贈。体験出来ないことが出来る読書。本は宝だと私は思います。特に青少年に目を向けている「手
作り絵本コンクール」は子供達の夢、探求心を高める上での文化教育プログラムは素晴らしい。地域活
性化の為にも是非、将来に渡って続けて頂きたいと思います。
　私は入会の折、推薦者からご教示いただいたことは「例会100％出席義務、四つのテスト」それだけを
しっかり覚えなさいということでした。

8/19■木岩内ロータリークラブ

GOVERNOR'S Monthly Letter
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　８月23日に大日向豊吉ガバナー、岡田
恒男地区幹事、天野敦子ガバナー補佐を
お迎えし、第７グループ口切りのガバナー
公式訪問が開かれました。午後６時から
の会長・幹事・会長エレクト懇談会では、
会長からクラブの現況を説明し、喫緊の
課題―コロナ禍での例会・活動のあり方
について、外部（のゲストによる）卓話
が難しいので、（会員による）内部卓話で
クラブの会員育成、人間性の育成を目指
してはどうか、とガバナーからご示唆を
いただきました。
　会員全員出席のクラブ協議会では、各委員長より本年度活動計画の重点に
ついて説明があり、ガバナーから講評をいただきました。例会では、ガバナー
の公式訪問記念卓話の後、四釜慎一郎会員の入会式を行い、「多くの若い仲
間を誘って」と、ガバナーからロータリーバッジが贈呈されました。短い時
間ではありましたが、会員一同有意義なひと時を過ごすことができました。
　大日向ガバナー、岡田地区幹事、天野ガバナー補佐のご訪問に一同感謝申
し上げ、ご健勝で実り多き一年となりますよう祈念いたします。

8/23■月長沼ロータリークラブ

　８月24日（火）大日向豊吉ガバナー、
天野敦子第７グループガバナー補佐、
岡田恒男地区幹事の３名をお迎えして
ガバナー公式訪問が開催されました。
　通年より若干短縮し11時00分より６
名で当クラブ30年の歩みをまとめた動
画を鑑賞していただき、ガバナーから
お褒めの言葉をいただくことができま
した。11時30分より各理事による今年
度及び近年の活動報告を行わせていた
だきました。ガバナーのお人柄もあり
終始和やかな会になりました。
　12時30分より例会に入り新会員の入会式では大日向ガバナーから
新会員へ直接バッジを授与していただきました。続いて大日向ガ
バナーよりRIテーマと地区目標・重点課題についてご講演をいた
だき会員一同、勉強をさせていただきました。ご多忙の中、ご訪
問いただき大変有難うございました。

8/24■火千歳セントラルロータリークラブ

GOVERNOR'S Monthly Letter
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　８月26日（木）大日向豊吉ガバナー、第７グ	
ループ天野敦子ガバナー補佐、岡田恒男地区
幹事をお迎えしてのガバナー公式訪問が開催
されました。例会２日前に北海道にコロナに
おける緊急事態宣言が明日にでも発令するだ
ろうというさなかでしたが、せっかくのガバナー
の訪問を開催しないわけにはいかない、何と
か工夫をして開催できないかを考え例会場所
の変更や、時間配分の変更など、感染防止を
強く意識して組み立て、開催に漕ぎつけました。
　例会の前段は役員、全委員長参加によるク
ラブ協議会にガバナーに御参加いただき各委員長の今年度の活動方針及び進捗状況をお聞きいただき、講
評をいただきました。コロナ禍の中でのハイブリット例会などの事例発表も岡田地区幹事にお聞きするこ
とができた１時間の協議会でした。昼食をはさみ12時45分より本来一時間の例会を45分に時短対応しての
例会でガバナーには20分ほど卓話をいただきガバナーが掲げたテーマであります
　「世界に奉仕を　地域には感謝を　不忘感謝先人偉業」の思いを直接お聞きし有意義な時間を過ごすこと
ができました。
　様々なことを思い立ったら素早く行動する行動力やパワフルなお人柄に目を丸くしながら拝聴させてい
ただきました。コロナを吹き飛ばすような卓話でした。
　例会終了後、大日向ガバナーはじめ地区役員を囲み記念写真を撮りガバナー公式訪問を終了いたしました。
お忙しい中、遠い函館の地よりお越しいただきました大日向ガバナー、岡田地区幹事、そして第７グルー
プ天野ガバナー補佐に心より感謝申し上げ報告とさせていただきます。

　８月25日（水）、大日向ガバナー・岡田地区幹	
事、第７グループ天野ガバナー補佐をお迎え
して、今年度のガバナー公式訪問が開催され
ました。
　会長・幹事・エレクト懇談会では、会長・
エレクトからクラブの現状や今後の活動計画
を説明し、ガバナーからの質疑や励ましのお
言葉を頂き、有意義な会議を行う事が出来ま
した。
　また、当クラブの特徴でもあります世代別
青少年に関わる事業を行っていることのお話
や特徴も含め懇談を行いました。
　その後、クラブ協議会はコロナ禍の為今回は時間短縮、小委員
長の出席はなく５大奉仕委員長が発表を行い、今年度の事業計画
と終了事業報告並びに方針を発表させて頂きガバナーより会員増
強等のお話を頂きました。
　その後の例会も時間短縮のCovid-19スタイルで少し時間も押し
てしまいましたが、岡田地区幹事、天野ガバナー補佐からもご挨
拶を頂き、恵庭RCらしいアットホームな例会を行うことが出来ま
した。
　最後に全体で記念写真を撮り、和やかなムードで公式訪問を終了しました。遠方までお越し下さりあり
がとうございました。

8/25■水恵庭ロータリークラブ

GOVERNOR'S Monthly Letter

8/26■木千歳ロータリークラブ
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　８月26日（木）天候にも恵まれた当日、国際	
ロータリー第2510地区大日向豊吉ガバナー、
天野敦子ガバナー補佐、岡田恒男地区幹事に
よる公式訪問を行いました。
　公式訪問を前に由仁町への表敬訪問を行い
松村由仁町長、田中教育長に挨拶を頂きました。
　庁舎の正面には「ようこそ大日向豊吉ガバ
ナー」とモニターに映し出されていました。
　町長、教育長は両名ともロータリアンです。
町長室での挨拶と紹介で和やかに終了しました。
　会場である由仁町民センタに移動し、由仁
RC大坂会長の点鐘により公式訪問は開会致し
ました。由仁RCの会員は８名です、表敬訪問で２名、当日参加で５名の７名が参加でき、１名は校長先生
で公務の為欠席でした。
　通常例会の式次第で進行、ガバナー卓話ではガバナーの生業を熱心にお話しされ、チャレンジする事の
大切さをお話し頂きました。「世界に奉仕を　地域には感謝を」クラブの活性化は人生に、会社経営にも良
いのだ。と改めて気づかされました。と、今まで以上にロータリー人生を楽しんでほしいと思います。と
話を結ばれました。
　天野ガバナー補佐より「地域の中で今だから出来る奉仕活動を模索していきましよう」
「不便だからこそ得ることが出来た」という思いを仲間と共有し、一年間宜しくお願いします。と挨拶を頂
きました。また、当会場までガバナーをご案内頂きました岡田地区幹事には心よりお礼申し上げます。
　会合は委員会報告、幹事報告、ニコニコボックス披露と進み最後に由仁RC大坂会長の点鐘にて閉会し、
記念写真撮影にて無事終了いたしました。
　慌ただしい前日の準備と当日の応援、遠方より足を運んで頂きましたガバナーの皆さん当日参加、対応
をして頂きました由仁RCの会員の皆様に感謝いたします。

　９月15日（水）大日向豊吉ガバナー、第10グループ宮崎昌ガバ	
ナー補佐、平林秀樹地区財務委員をお迎えして公式訪問が開催
されました。
　９時20分：役場庁舎で、大日向ガバナーご一行をお迎えして
木幡町長（RI会員）を表敬訪問。
　佐藤副町長（RI会員）、近藤教育長（RI会員）も同席して、新幹
線長万部駅開業後が話題になった。当クラブが役場庁舎前に寄
贈した大理石の「町民顕彰碑」、ポケットパークの「花壇」を紹介。
　10時00分：会長・幹事懇談会。井上会長から、現在10名の会
員で活動しているクラブの現状の報告に対してガバナーから、
楽しいクラブ活動と会員増強についてご指導を頂いた。
　11時00分：クラブ協議会は、通常例会場「あつまんべ」で開催。
木幡町長など４名は定例議会開会中で欠席。３名の委員長も職
務で欠席の中、会長、幹事、職業委員長の３名で開催された。
新型コロナ禍の緊急事態宣言中、３蜜・換気等で感染防止対策
の会場。井上会長は、大日向ガバナーと随行者の紹介と歓迎の
あいさつに続いて、本年度の方針では、少数会員のクラブですが地域密着の奉仕活動の実践を通して、会
員純増でロータリーの火を灯し続ける決意があった。次に各奉仕委員会の活動報告に対して、大日向ガバナー
は、少人数の中でよく頑張っている。奉仕活動も出来ていてその点会員数の問題ではない。また、四つの
テストを体現して、例会出席は100％を目指していこう。さらにローター活動の全てに職業奉仕（奉仕の理想）
を適用等々。各委員会に総評を頂いた。
　12時10分：ガバナー公式訪問例会。ガバナーに卓話をいただき、ご自身の新たな事業の展開を通して地
域経済の活性化を重んじてロータリーが火付け役を担っていこう。ロータリークラブの奉仕の精神は、寄
付にあると思う。ロータリー財団に力を貸してほしいし、重点を置いてほしい。とご意見をいただいた。
　最後に、大日向ガバナーを囲んで随行者と一緒に記念写真を撮影し、ガバナー公式訪問は終了しました。
ガバナー公式訪問を機にクラブの運営の参考にさせて頂きます。ありがとうございました。

8/26■木

9/15■水

由仁ロータリークラブ

長万部ロータリークラブ

GOVERNOR'S Monthly Letter
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新会員のご紹介 （敬称略）

地区ガバナー　大日向　豊　吉
地区ガバナー指名委員長　小　山　　　司

　2024-2025年度地区ガバナーノミニー候補者として適格な会員が在籍しており、地区ガバナー
指名委員会の審議を希望する地区内クラブは、12月１日必着にて、地区ガバナー指名委員長（地
区ガバナー事務所気付）宛、文書（書式任意）をもってご推薦下さい。
　なお、地区ガバナーノミニー資格条件については、国際ロータリー細則第16.010.節～第
16.020.節の資格条件に適していることを要します。

 [参考] 国際ロータリー細則第12条（ガバナーの指名と選挙）
 　　　 国際ロータリー第2510地区 地区ガバナー指名委員会規定

（1998-1999年度地区年次大会決議第８号）
2019年手続き要覧抜粋

２０２４-２０２５年度
ガバナーノミニー候補者推薦のお願い
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　私はロータリー米山奨学生の葛斯雨です。今は小樽商科大学
修士課程の二年生です。私の出身地は中国東北地方の遼寧省で
す。北海道と同じ、一年中四分の一の時間が雪を降っていると
ころです。そのため、私は小樽に住み始めてすぐに寒い気候に
慣れました。
　今の専攻が経営学なんですが、大学時代は故郷の大学である
遼寧大学で情報管理に関する知識を学んでいた。大学三年生の
ころ、あるきっかけで初めて日本のドラマを見ました。それで
日本に関心を持ち始めました。私が居た大学では、日本語の専
攻がなかったので、周りに日本語ができる友達もいなかったで
す。もっと日本を知るために、独学で日本語を勉強し始めました。
最初の時、周りの友達は私が専攻の知識に集中せず、日本語に
夢中になることを理解できなかったです。「そんなものを勉強
してなんの使い道があるの？」という嘲笑いが相次いでいました。しかし、私は日本語を勉強し、い
つか必ず役に立てることをずっと信じていました。さらに、半年で日本語能力試験一級を合格しました。
　努力は人を裏切ることはない。大学四年生の時、偶然に学校の就職支援のホームページで日系IT
企業の求人情報を見ました。試してみるの気持ちで説明会に参加しました。意外なのは、私が居た大
学では日本語ができかつ日本語能力試験を合格したのが私一人なので、最初面接もせずに、部長面接
の機会を得られました。そのあとは順調に内定を取れました。それで、卒業した後にすぐ、日本への
旅が始まりました。

　日本に住むこともはや五年、このことを
思い出すと、まだ涙が出そうになります。
もし当時の私は周りの嘲笑いを耐えられず
日本語の勉強を諦めたらこの五年間の貴重
な体験も幻になるかもしれない。だから、
私は五年前の自分に「お前よくやった」と
ほめてあげたいです。
　一人の人間の力が弱いかもしれないが、
希望を持つ人間の力が大きいと思います。
だから、この世界の誰一人も希望をもって
努力できることを願い、そのような世界を
実現するために頑張りたいと思います。

GOVERNOR'S Monthly Letter

米山奨学生の紹介
希望を諦めず頑張れ！

葛 斯雨（中国）
小樽商科大学・小樽 RC

ロータリー財団へのご協力に感謝申し上げます
ベネファクター　
札幌北ＲＣ	 出村　知佳子	会員	 	 8月31日

マルチプル･ポール･ハリス･フェロー　
札 幌 北ＲＣ	 鈴木　隆也	会員	 （1回）	 8月25日
札 幌 北ＲＣ	 瀧澤隆之介	会員	 （2回）	 8月25日
札 幌 北ＲＣ	 相沢　芙束	会員	 （4回）	 8月25日
苫小牧北ＲＣ	 長岡　英幸	会員	 （1回）	 8月31日
苫小牧北ＲＣ	 斎藤　英明	会員	 （2回）	 8月31日

ポール･ハリス･フェロー　
札 幌 北ＲＣ	 谷口　昭博	会員	 	 8月25日
苫小牧北ＲＣ	 鈴木　浩之	会員	 	 8月31日
苫小牧北ＲＣ	 横山トモ子	会員	 	 8月31日

▲初めての出社

▲日本の友達との餃子パーティー
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　８月20日に第30回理事会をZoomで開催しま
した。理事会のオンライン開催は前回（本年６
月３日）に続き、２回目です。当日は、全国か
ら29名の理事と３名の監事が出席。齋藤直美理
事長が欠席のため、定款の規定に従い、出席理
事の中から互選で、水野功副理事長が議長に選
出されました。第１号～第８号の全ての議案に
つき、原案通り承認可決されました。

【第30回理事会の主な議案】
評議員後任候補者／理事候補者／2020年度事業報
告／2020年度計算書類／2021年度収支予算書一部
修正／2021年度専門委員選任ほか

　また、９月９日には第13回定時評議員会を同
じくZoomで開催しました。昨年９月の定時評
議員会は新型コロナウイルスの影響により初の
書面決議となり、今回も緊急事態宣言下のため、
評議員会としては初めてオンラインでの開催と
なりました。
　当日は、全国の評議員29名のほか、常務理事
会から役員８名が出席。評議員会開始前に15分

間、第４代よねやま親善大使の３人を評議員の
皆さんにお披露目し、３人から一言ずつ自己紹
介してもらいました。評議員会の冒頭では、昨
年８月にご逝去された赤山武興評議員に全員で
黙祷を捧げました。定款により、評議員会の議
長は、出席評議員の中から互選で選ばれること
になっており、第2840地区の田中久夫評議員が
議長に選出されました。
　田中議長
の進行で、
報告事項と
して、①理
事会決議報
告②内閣府
立入検査報
告③職務執
行の状況報告④2020年度事業報告が資料に基づ
き説明され、続いて理事会から上程された「後
任評議員の選任」「理事の選任」「2020年度計算
書類承認」など４議案が諮られ、全て原案通り
承認可決されました。

　マレーシア米山学友会は今年度の社会貢献活
動として、新型コロナウイルス感染拡大により
病床が逼迫する病院への支援をスタートさせま
した。８-９月には、ペナン総合病院へ寝たき
り患者用マットレス10点と、入院した子どもに
付き添う親のための椅子10脚を寄贈。さらに９
月13日には、クアラルンプール市内の病院へ可
動式ベビーベッド10台
を寄贈しました。これ
らの支援は、事前に病
院へニーズをヒアリン
グし、不足した品物を
送っているため、大変
喜ばれています。また、
今後は、新型コロナウ

イルス感染症により親を失った子どもへの支援
も予定しているとのことです。さらに、同学友
会会長の黄麗容さん（横浜泉ＲＣ）は、国際ロー
タリー第3300地区ガバナー補佐のウォン・ステ
ファニー氏と会談し、米山学友会がロータリー
と手を組んで、マレーシア国内でどのような貢
献が可能かを模索しています。

GOVERNOR'S Monthly Letter
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　タイ米山学友会は８月17日、首都バンコクか
ら450kmほど離れたタイ東北部のコーンケン
県で、小学生81人へ緊急支援セットを寄贈しま
した。
　今回は、同県在住の米山学友、アイラダー・
カムピラーさん（2017-18／東京本郷ＲＣ）から、
コロナ禍の影響を受けている地元の小学生たち
やその家族を支援したいとの提案を受け、保存

食やマスク、アルコール
ジェル、家庭薬などが入っ
た支援セットを準備。タ
イ米山学友や、本プロジェ
クトに賛同する日本のロー
タリアンからの応援メッ
セージを添えて、アイラ
ダーさん自ら小学生たち
に手渡しました。アイラ
ダーさんは「奨学期間が
終わってからも、“入りて学び出でて奉仕せよ”
の言葉がいつも心に残っています。今回の活動
を学友会の皆さんや日本のロータリアンに支え
ていただき、本当に感謝の気持ちでいっぱいで
す」と、話しました。ワシン会長は今回の活動
を受け、「今後も、地方に住む学友から実施し
たいプロジェクトを募集し、その活動を学友会
として応援していきたい」と、語っています。

　８月までの寄付金は、前年同期と比べて6.6％
減（普通寄付金：1.0％減、特別寄付金：16.3％	
減）、約２,050万円の減少となりました。当会
は半期に一度、地区から会員数を報告いただい
ていますが、昨年７月１日時点では85,237人、
今年度は83,395人と、約１,800人減少しています。
このように厳しい状況ではありますが、多くの
方々から引き続きご支援をいただき深く感謝申

し上げます。
　10月は米山月間です。当財団は内閣府より「公
益財団法人」の認定を受けているため、当奨学
会への寄付金には所得税、法人税の税制優遇が
受けられます。相続税も非課税となります。今
年度の米山月間も、何卒皆さまからのご協力を
賜りますよう、よろしくお願いいたします。

　10月はいよいよ米山月間です。今年も米山月間用資料を
全国の皆さまへお届けします。
毎年恒例の『豆辞典』は、米山記念奨学事業についての情
報がほぼ網羅されている小冊子。会員数分お送りしますので、
１人一冊お手元にお持ちください。豆辞典を使って米山奨学事業を説
明するためのパワーポイントは、９月中旬に当会ＨＰで公開します。
そのほか「クラブ米山記念奨学委員長の手引き（寄付マニュアル合併）」
「2020年度事業報告書」「2020年度決算報告」を送付します。
　追加資料のお申し込みは、同封の「追加資料申込書」に記載の上、
お送りください。

公益財団法人ロータリー米山記念奨学会
〒105-0011　東京都港区芝公園2-6-15	黒龍芝公園ビル3F
Tel：03-3434-8681　Fax：03-3578-8281

E-mail：highlight@rotary-yoneyama.or.jp
URL：http://www.rotary-yoneyama.or.jp/
編集担当：野津（のづ）・峯（みね）

GOVERNOR'S Monthly Letter
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「未来ビジョン委員会」設置について

　世界のすべての地域で熱波、豪雨、干ばつ、熱帯低気圧の極端な異常気象はすでに顕在化し、
新型コロナウイルス感染症が収まることなく、多くの人が振り回され「２度目の秋」を迎えます。
ロータリー年度も早いもので三か月が過ぎました。早い地区では地区大会開催が計画されている
かと思います。
　さて今年度、ロータリーは、会員基盤の成長への多大なコミットメントと功績を示した会員を
認証するプログラムを立ち上げました。新会員推薦者を認証するメンバーシップ・ソサエティで、
25人以上の新会員を推薦した会員を紹介するバーチャル形式のギャラリーです。
　認証レベルにはプラチナレベル（75名以上推薦）、ゴールド（50～74名）、シルバー（30～49名）、
ブロンズ（25～29名）５つのレベルがありますが、日本はゴールド２名、シルバー11名、ブロン
ズ10名の方々がいらっしゃいます。是非とも	My	ROTARYの会員コーナーでご覧ください。
　さて、皆様の地区では「戦略計画委員会」が設置されていますか？
　団塊の世代が75歳を迎え、各クラブに於いてコロナ禍の影響もありますが、会員の高齢化と会
員減少がみられます。クラブ、地区においてこの問題に真剣に取り組む努力をしていますが、既
存の会員は毎年かならず歳を重ねていきます。高齢化から老齢化の道に進まないために毎年新し
い会員を入れていくことはクラブの活性化に繋がります。又、入会５年以内の退会が目立つのも
事実です。会員増強、そして会員基盤の育成はクラブ、地区の急務です。「将来、こうありたい」
と思う３年後・５年後・10年後の望ましいクラブの姿のビジョンを描き、それに従った目標と行
動計画を立て、クラブの活性化を図る「未来ビジョン計画」が必要です。
　私の所属する2510地区では、今年度から改めて地区クラブ奉仕委員会が中心となり、クラブの「戦
略計画委員会」を「未来ビジョン委員会」と名称を変え委員会の設置を改めて強く呼びかけるこ
とにしました。計画立案のプロセスとして第１段階：クラブの現状分析、第２段階：クラブのビジョ
ン作成、第３段階：ビジョン実現の為の計画作成、第４段階：計画の進捗確認・検証・調整とし
ました。各クラブにおける「未来ビジョン委員会」は、それぞれのクラブの自主性と独自性を尊
重し、これからのクラブの在り方を諮問していくものです。現会長・直前会長・次年度会長・次々
年度会長を含み継続性に配慮する。幅広い見解を取り入れるために、出来るだけ多様な会員の参加、
「ロータリーのビジョン声明」と「ロータリーの戦略的優先事項と目的」に沿ったものとする。地
区戦略計画作成の参考にして頂ければと思います。
　我々ロータリーアン、ロータリークラブ、地区はこのような状況においても「SINKA」をしな
ければなりません。新価：新しい価値を作り出す。深化：改善により魅力を高めていく。真価:世
の中に認められる。進化：そして前進して行くです。TOGETHER～GROW～ACTIONをもって
皆様の地区・クラブが益々のご発展されます事ご祈念申し上げます。

� 第１地域　ロータリーコーディネーター補佐　福井　敬悟（札幌手稲RC）
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公共イメージ向上オンラインセミナー報告

　去る９月４日、三地域合同によるオンラインセミナーが開催されました。辰野克彦RI理事・佐
藤芳郎RI理事エレクトを始め、三地域のコーディネーター・各地区ガバナー・ガバナーエレクト・
地区委員長など、総勢約120名が参加されました。冒頭、辰野RI理事は「予算の不足は知恵を使っ
て補い」ロータリーのブランドイメージの向上を期待したい旨を呼びかけられました。
　セッション１では、R３山下皓三RPICが「公共イメージの推進」と題し、その重要性・方法・
成功例を踏まえた上で、「変化を受け入れましょう」と呼びかけられました。セッション２では、
R１井原實RPICが「ロータリーブランドとロゴの重要性」と題し、戦闘中の兵士でさえ銃撃を止
める「赤十字」のブランド力を例示し、ロータリーブランドの更なる向上の必要性を問い掛けました。
セッション３では、R２服部陽子RPICが「世界ポリオデーに向けての取り組み」と題し、来る10
月22日に予定される日本経済新聞一面広告・12月８日に予定される記念講演「ポストコロナの生
命哲学」などの諸事業について解説されました。
　続いて、これまで世界ポリオデーに合わせて各地区で行われた事例発表として、2770地区越谷
北RC・小林操PDGが「地区をまとめての取り組み」を、2640地区岸和田東RC・藤井秀香PDGが
「高野山での祈祷、ポリオ根絶に向けての活動報告」を、2790地区千葉RC・梶原等DGが「成田山
での祈祷（今年度事業として計画中）」を、2750地区東京小金井RC・田中靖地区公共イメージ委
員会委員長が「トレインジャック（今年度事業として計画中）」を発表されました。
　全企画とも、FacebookなどのSNSを使って情報発信するのみならず、新聞記事やテレビニュー
ス・特番などに取り上げられ、ロータリーのイメージ向上に貢献致しました。加えて、一つの企
画のみを実施するに留まらず、同地区内で多発的な事業の同時開催を試み、あるいは役場・公民館・
観光センターなどの公共施設に募金箱を併設し、更にローターアクトや奨学生などロータリーファ
ミリーおよび隣接する他地区との連携を図るなど、参加者の基盤を拡大する工夫もされておりました。
事業を実施した成果として、小林操PDGは「やればできるという前例となり、共通の思い出と共
に地区が一つになった」との想いを語られました。
　最後に、佐藤RI理事エレクトの「日本中のクラブがアクションを起こして頂きたい」との講評を以っ
て閉会となりました。
　私にとっても、大きな収穫となったセミナーで御座いました。

� 　第１地域　ロータリー公共イメージコーディネーター補佐　寺嶋　哲生（柏RC）
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【ARRFCとして】 

ＴＲＦ（The	Rotary	Foundation:ロータリー財団）	
の第１地域（※）ロータリー財団地域コーディネー
ター補佐（ARRFC）を拝命しております、佐倉中
央RC（第2790地区;千葉県全域）の橋岡	久太郎と
申します。今年度で３年目になります。
第１地域、14地区の皆樣には、日頃よりロータリー
財団（以後TRF）へのご理解とお力添えを賜りま
すことに心より感謝、御礼申し上げます。先の
見えない世界的なコロナ禍の中で我々ロータリ
アンの仕事や生活全般も大きく変化しています。
勿論、皆様も例会やセミナー、様々な集いや大
会等もその変化に対応してリモートやZoom、ネッ
ト配信等に変えてこの難局にあたっておられる
と存じます。「明けない夜はない」今こそロータ
リアン同士の親睦を胸に奉仕活動を進めて参り
ましょう。
我々ロータリアンの共通の奉仕に、TRFへの寄
付が有ります。
皆様からのご寄付（浄財）によってTRFは全世界
でよいこと行って参ります。35年以上にわたり、
ポリオ（小児まひ）根絶をめざしてその活動を支
援しております。また、新たな分野「環境」を含
め、「基本的教育と識字率向上」「地域社会の経
済発展」「疾病予防と治療」「母子の健康」「平和
構築と紛争予防」「水と衛生」７つの重点分野を
設け活動を支援して参ります。地域で、世界で、
よいことをこれからも進めて参ります。
ポール・ハリス・ソサエティ（PHS）は、年次基金、
ポリオプラス、または承認された財団補助金に、
毎年1,000米ドル以上をご寄付くださる方を認証
するプログラムです。TRFに継続的な支援を寄
せてくださる寄付者の方々に感謝の気持ちを示

すことを目的としています。ポール・ハリス・
ソサエティの認証状と認証ピンを一緒にお渡し
してソサエティ入会のロータリアンを称えさせ
ていただきます。
毎日約300円のお力添えで、毎年PHSの約束を果
たすことができます。
（※PHSになるには、会員登録が必要です。300円×365

だと、RIレートによっては1000ドルにならないこともあ

ります）

お一人でも多くの方にご賛同頂きご入会をいた
だきますよう、心からお願い申し上げます。
※	国際ロータリーは全世界41の地域を設け日本
は第１、２、３になります。

2021年８月

■�ローカルとグローバルに
行動し変化をもたらす

「包括的な水・衛生プロジェクトで
健康的な習慣を奨励」	

フィリピンのIntramuros-Manilaロータリークラ
ブは、オーストラリアのBatemans	Bayロータリー
クラブと協力し、フィリピンの先住民コミュニティ
に水と衛生設備を提供するための包括的なプロ
ジェクトを実施しました。このプロジェクトで
28のトイレを設置したほか、家庭を対象とした
ワークショップ詳しくはこちらをご覧ください。
詳しくはこちらをご覧ください
農村でのトイレ設置・衛生教育プロジェクト
|Rotary	International

（寄付推進&補助金ニュースレターより転載）	
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橋岡久太郎 ARRFC 「明けない夜はない」 

2021-22�ARRFC
（第１地域）2790地区PDG　橋岡久太郎

（佐倉中央ロータリークラブ）
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■�会長�イニシアチブ
シェカール・メータRI会長は、奉仕を重視した
「三つのイニシアチブ」を通じて、地域社会を強
化するようロータリー会員とプログラム参加者
に呼びかけています。

◇	女児のエンパワメント：地区補助金またはグロー
バル補助金を活用して女児のエンパワメント
を図ることで、世界中の女児が直面している
不公平に取り組む。
◇	ロータリー奉仕デー：ロータリー会員が地域
社会の人びとと一緒に地域の改善を目指して
奉仕活動を行う日を実施する。
◇	会長主催会議：奉仕における達成を祝い、よ
り大きなインパクトをもたらすためのインス
ピレーションを得るために、いずれかの会長
主催会議に参加する。
ロータリーの会長イニシアチブの詳細をご覧く
ださい。
会長イニシアチブ	　	My	ROTARY

■�ロータリーの再想像
私たちが奉仕する人や地域社会だけでなく、奉
仕に実行する人も、自分の存在が認められ、声
が聞き入れられていると感じる必要があります。
会員や参加者が個人的なまたは職業上の目標を
達成できる有意義かつ魅力的な機会を提供する
ことで、ロータリーでの経験を向上させること

に注力しました。	
ロータリーの再想像2020-21年度のまとめ

2021年国際大会での事務総長レポート	|	Rotary	International	か

ら引用	

■�アフリカ地域における
　野生型ポリオ根絶の認定
2020年８月に、世界保健機関（WHO）がアフリカ
地域での野生型ポリオウイルス根絶を認定しま
した。これは、WHOの６地域のうち、５地域（世
界人口の90％以上を占める）で野生型ポリオウイ
ルスが根絶されたことを意味し、	ポリオ根絶活
動における大きな快挙です。

■�家庭内暴力の取り組みが
　クラブを変えた
オーストラリアBallina onRichmond
ロータリークラブ
過去10年間、多くのクラブが経験	してきた会員
数の減少に歯止めをかけるには、会員や地域社
会を巻き込むに足りる大義名分が必要となりま
す。そこで私たちのロータリークラブは、３年
前に座談会を開き、地域社会に真の変化をもた
らす課題を特定しました。それが、家族内暴力・
虐待に取り組むプロジェクトです。このプロジェ
クトを開始後、会員数は31人から76人
に増えました。
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■�補助金担当部
地区補助金およびグローバル補助金の代表連絡
担当者	各位	
平素より大変お世話になっております。この度は、
ロータリーの新しい財務管理システムへの移行、
およびそれによる補助金への影響と対応につい
てご連絡いたします。	
以前の連絡によりご存知の方もおられるかもし
れませんが、ロータリーは７月に新しい財務シ
ステムを導入いたしました。このシステムは、
効率性を高めるとともに、ユーザーにも使いや
すいものとなっております。ただし、現在はま
だ移行期間中であるため、会計年度末における
通常の財務手続き（現金寄付の処理、資金の返金
など）が延長されておりました。これにより、補
助金の手続きに若干の遅れが出ているほか、補
助金の寄付に関する外部向けレポート用の情報
入手が一部制限されておりました。補助金の承
認と支払いの手続きが開始されましたことを、
ここにお知らせいたします。2021-22年度のため
に、既に275件以上の地区補助金とグローバル補
助金が承認されました。補助金の受領が遅れて
いる方もおられると思いますが、滞っていた多
数の補助金の支払い手続きをできるだけ早く行
うために最善を尽くしております。現在、グロー
バル補助金奨学金と地区補助金の手続きを優先
しており、ほかの補助金も全要件が満たされ次第、
支払い手続きを行っております。当担当部では、
これらの補助金が皆さまにとって非常に重要で
あることを認識し、承認と支払いの手続きをい
ち早く進めるために引き続き力を注いでまいり
ます。
何とぞご理解いただけますようお願い申し上げ
ます。よろしくお願いいたします。
ロータリー財団補助金担当部ディレクターメレ
ディス・バーロー（Meredith	Burlew）
meredith.burlew@rotary.org

■�新しいロータリー財団
　参照ガイド掲載中（前号から続き）

「補 助 金」 
ロータリー財団の補助金は、ロータリー会員が
実施するさまざまな奉仕プロジェクトのほか、

奨学金や職業研修を支えています。

地区補助金　地区補助金は、一括で地区に支払
われ、地元や海外のニーズに取り組むために使
用できる補助金です。地区は毎年、ロータリー
財団の使命を支える地区やクラブの活動（職業研
修チーム、奨学金、人道的奉仕プロジェクト、
青少年プログラムを含む）を支えるために、使用
可能なDDF（地区財団活動資金）の50パーセン
トまでを地区補助金として申請できます（一年に
一口のみ）
グローバル補助金　グローバル補助金は、戦略
的な観点から大きな影響をもたらす、地区やク
ラブの活動に使用できる補助金です。大規模で
国際的な人道的プロジェクト、職業研修チーム、
奨学金（修士課程または博士課程）のために活用
でき、重点分野のいずれかにおいて、持続可能
かつ測定可能な成果をもたらすことが求められ
ます。グローバル補助金プロジェクトの最低予
算30,000米ドルです。補助金提唱者は、地区財団
活動資金（DDF）、現金、冠名指定寄付と恒久基
金の収益を組み合わせてグローバル補助金に充
てることができます。

「持続可能性」の定義は組織によって異なりま
すが、ロータリーでは「補助金資金がすべて使
用された後にも、地域社会の人びとが自力で
地元のニーズを満たしていけるよう、長期的
な解決策を提供すること」を意味します。	

財団は全てのDDF寄贈に対して80%のWFを上
乗せします。WF上乗せの上限額は400,000ドル
です（下限額はありません）。現金拠出にはWF
からの上乗せがありませんが、現金でグローバ
ル補助金の資金を調達できます。グローバル補
助金の提唱者が現金拠出金を財団に送る場合、
手続きにかかる費用とし５%を追加して送金す
る必要があります。グローバル補助金はすべて、
二つのクラブまたは地区が提唱しなければなり
ません。（活動の実施国内と実施国外からそれぞ
れ一つずつ）プロジェクトを計画する際、提唱者
は実施地の切迫したニーズを把握し、提唱クラ
ブや地域で利用できるリソースを調べるために、
徹底した地域社会調査を行う必要があります。
またプロジェクトト立案の際に参照した調査結
果を、グローバル補助金の申請書に含める必要
があります。計画段階では、地元のロータリア
ンや学友から貴重なアドバイスを得ることがで
きます。
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■�災害救援補助金
ロータリー災害救援補助金は、過去６カ月間に
自然災害により被災した地域における救援およ
び復興活動を支援します。被災地にある、資格
ある地区は25,000ドルを上限として補助金を申請
できます（ただし災害救援基金の残額状況に基づ
きます）。地区は、以前の災害救援補助金の報告
書が提出済みである場合に限り追加の補助金を
申請できます。補助金の資金は、水や食料、医
薬品、衣服といった基本的な物資を提供するた
めに使用できます。申請する地区は、被災地のニー
ズを特定する責任があります。これらの地区は
また、特定したニーズに補助金を充てるために、
地元当局や地元団体と緊密に協力するべきです。

■�重�点�分�野�
グローバル補助金による活動（人道的プロジェク
トト、奨学金、職業研修	チーム）はすべて、ロー
タリー財団のいずれかの重点分野についてあら	
かじめ定められた目標をめざすものであること
が条件とされています。
□平和構築と紛争予防
□疾病予防と治療
□水と衛生
□母子の健康
□基本的教育と識字率向上
□地域社会の経済発展
□環境

各重点分野の具体的目標については、重点分
野の基本方針をご参照ください

→重点分野の基本方針

■�参加資格認定と資金管理�
補助金活動に参加するには、地区がオンライン
で参加資格認定	手続きを行う必要があります。

この手続きでは、地区が「地区の覚書(MOU)」に
記載された財務と資金管理の要件を満たすこと
に同意します。また、地区内クラブの参加資格
を認定するプロセスの一環として、地区が補助
金管理セミナーを実施します。	
クラブによる手続き
クラブがグローバル補助金を利用するには、毎年、
地区から参加資格認定を受ける必要があります。
認定要件として、地区の実施する補助金管理セ
ミナーにクラブの代表者を派遣し、「クラブの覚
書（MOU）」に署名してこれを順守し、地区によっ
て定められたその他の要件がある場合は、それ
も満たす必要があります。
補助金の申請プロセス
クラブ地区は、参加資格の認定を受けた後、補
助金センター（オンライン）から地区補助金とグ
ローバル補助金の申請を行うことができます。
８月、９月、10月のいずれかの月に留学を開始
するグローバル補助金奨学金の申請は、６月30
日までに財団に提出する必要があります。また、
旅行を含む申請書は、旅行日の90日前までに提
出する必要があります。
災害救援補助金を申請するには、地区ガバナー
と地区ロータリー財団委員長がロータリー災害
救援補助金申請書に記入し、grants@rotary.	org
に提出します。

■�報�告�条�件�
地区補助金資金の支出について記載した最終報
告書を、補助金受領後12カ月以内、または最後
の支払を受領してから２カ月以内に、財団に提
出しなければなりません。グローバル補助金と
災害救援補助金の提唱者は、最初の中間報告書を、
補助金の最初の支給を受けてから12カ月以内に
提出する必要があります。その後の中間報告書
は、前回報告書の受理日から12カ月が期限とな
ります。最終報告書は、プロジェクトの完了後
２カ月以内に提出する必要があります。地区補
助金とグローバル補助金の報告書は、補助金セ
ンターを通じて提出し、災害救援補助金の報告
書はgrants@rotary.orgにお送りください。
関連リソース 
□	「寄付推進&補助金」ニュースレター:ファンド
レイジング(寄付推進)と補助金に関する情報
を四半期ごとに紹介。
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□	グローバル補助金ガイド:グローバル補助金の
管理に関するクラブと地区のための参考資料。
□	「補助金管理セミナー」学習プラン:クラブと地
区がグローバル補助金を申請し、管理する上
で役立つ情報を提供する９つのオンラインコー
スを含む。ラーニングセンターから利用可能。
□	地域調査の方法:地域社会のニーズを調べるた
めの方法を紹介。
□	プロジェクト向上プロセス:よくある質問:グ
ローバル補助金プロジェクトの改善に地元専
門家やリソースを活用するための情報。
□	プロジェクトの流れに関するリソース：グロー
バル補助金プロジェクトの各段階に役立つ情
報を紹介。
□	ロータリー財団地区補助金とグローバル補助
金授与と受諾の条件
□重点分野の基本方針

■�ロータリーの学友�
ロータリー財団は、その長い歴史の中で、奨学
金や職業交換など、さまざまなプログラムを通
じて130,000人以上を支援してきました。ロータ
リーの「学友」とは、これらのプログラムに加え、
ローターアクト、インターアクト、青少年交換、
ロータリー青少年指導者養成プログラム(RYLA)
の元参加者や、各地で提供される奨学金(米山記
念奨学金など)の受領者も含みます。才能と熱意
のある学友は、ロータリーについての知識があり、
国際理解と世界平和を促進するロータリーのビ
ジョンを共有する人びとです。世界中の地域社
会に貢献したいと望んでいる学友は大勢おり、
地元や海外の奉仕プロジェクトにボランテとし
て参加したり、将来、ロータリー会員や財団へ
の寄付者となる可能性もあります。さらに、ロー
タリーの行事で講演を行うこともできます(学友
からの参加や協力を得たいと考えているクラブは、
地区学友委員長にご連絡ください)。
関連リソース 
□	ロータリー最優秀学友会賞	推薦書式
□	ロータリー最優秀学友会賞パンフレット:過去
の受賞学友会を紹介。
□	ロータリー学友世界奉仕賞	推薦書式
□	ロータリー学友世界奉仕賞パンフレット:過去
の受賞学友を紹介。
□	学友会の「よくある質問」:ロータリー学友会

に関する基本情報。
□	学友ツールキット:学友と協力するロータリア
ンのための情報。

rotary.org/ja/alumniから、さらに多くの情報と
リソースをご覧いただくか、alumni@rotary.org
にEメールでお問い合わせください。（次回は財
団の資金からご説明します。これはロータリー
財団参照ガイド（最新版）から転載しています。）	

■�PHS認証式（入会式）を
　札幌で開催
「PHSポールハリスソサエティーの認証式」

のご案内を申し上げます。」	

日　時：2022年４月23日（土）
　　　　　　　前夜祭　18時（17時集合）
　　　　2022年４月24日（日）
　　　　　　　認証式　11時（開宴）
場　所：前夜祭	札幌ビール園（札幌市東区）
　　　　認証式	プレミアホテル	TSUBAKI
会　費：前夜祭と認証式で１万５千円
宿　泊：プレミアホテル	TSUBAKI	札幌
　　　　〒062-0904
　　　　札幌市豊平区豊平４条１丁目１-１
　　　　TEL（011-821-1111）
　　　　FAX（011-842-6654）
宿泊代：14,000円（一人朝食付き）

■�啄木の歌と玉蜀黍

石川啄木（1886-1912年）（本名は石川一）は北海
道にゆかりの歌人である。その生涯はわずか26
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年と短すぎる人生だった。もし長生きしていた
ら、多くの素晴らしい作品を残されたであろう。
啄木は岩手県の曹洞宗日照山常光寺住職を勤め
ておられた父・石川一偵と母・カツの長男とし
て明治19年に誕生している。啄木の誕生間もな
く父が、渋民村宝徳寺の住職に転任したため、
一家で渋民村に移転した。母カツについて、カ
ツが39歳「高齢出産」で啄木を生んだので、牛乳
と肉を断って養育したと伝え聞いた。そのため
カツは痩せていたようだ。あの有名な歌はこの
状況から詠まれたと想像している。「たわむれに
母を背負いて	そのあまり	軽きに泣きて	三歩あ
ゆまず」母カツは啄木を溺愛したと言われている。
遅く出来た息子の側に居てあげたい親心ですね。
しかし、一年早く小学校に入学し、主席で卒業
した。地元では神童と呼ばれていた。盛岡の中
学時代４年先輩に金田一京助がいて、影響を受
け文学の道を志すようになった。
後に与謝野晶子の影響も受けて文学熱と情熱的
な恋に、学業は疎かになり２回もカンニングが
バレ、自主退学の道を選んだ。この時啄木は16
歳で上京するが家賃を滞納して帰京することに
なる。17歳の時、「啄木」の号を名乗り『明星』に
長詩を発表し注目される。しかし、家族や妻を
養うために文学に没頭することもできず、小学
校の代用教員として働くことになる。啄木20歳
のころである。21歳の時、北海道に渡る。函館
商業会議所の臨時雇い、代用教員、新聞社社員
などに就くが、どの仕事も満足できず、函館、
札幌、小樽、釧路を転々とする。函館で出会っ
た文芸仲間・宮崎郁雨（いくう）は啄木の良き理
解者で、家族を北海道に呼び寄せる等旅費を工
面した。短い生涯の中で、友人知人からの借金
が膨大になるようだ。一番額が大きかったのは

宮崎郁雨（妻節子の妹の夫）150円。故郷の先輩
に当たる金田一京介は樺太に出張中にも無心を
受けた。その息子の春彦は啄木のために家財道
具まで売って金の工面をしている父の様子をみて、
幼心に「啄木は石川五右衛門の子孫ではないか」
と疑念を抱いたと言われている。波瀾万丈の生
涯は26歳でピリオドを打つ。母カツが逝去した
翌月、啄木は後を追うように逝った。二人とも
肺結核だった。函館・小樽・札幌・釧路と短期
間の生活を体験している。その中で函館の印象
が良かった為か、死んだら函館に墓を建てて欲
しいと願っていたようだ。葬儀は浅草等光寺で
行われた。この寺は土岐善麿（哀果）の生まれた
寺で、境内には啄木の句碑も残されている。こ
の土岐の計らいで「悲しき玩具」も世に出ること
になる。若山牧水は臨終を看取った。多くの文
化人が啄木と語らいそして別れていった。葬儀
には夏目漱石も参列していた。（下の写真は札幌
市の大通西２丁目にある啄木の像）
この写真は2014年１月国際協議会で親交が深まっ
た国際ロータリー第3490地区のオルソーPDGと
ヤン奥様である。2019年10月千歳市で開催され
た地区大会の折一緒に写した一枚。（この写真は
私の手元にはなくこのRRFC便りの為にヤン様
から提供された）
「しんとして	幅広き街の	秋の夜の	玉蜀黍の焼く
るにほひよ」	
の句碑で、明治45年にはこの大通りに玉蜀黍の
屋台も出ていたことが伺えます。	
丁度９月に２週間ほど札幌に滞在した。この歌
はその時に詠まれたものだ。私の父は大の玉蜀
黍好きで見事に軸から外して食べている姿を今
に思い起こす。父が生まれて１歳当時の出来事
のようだ。（羽部記）
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10月 経済と地域社会の発展月間／
米山月間 11月 ロータリー財団月間

１ 金 公式訪問（苫小牧RC) １ 月
２ 土 ２ 火
３ 日 ３ 水
４ 月 ４ 木
５ 火 ５ 金
６ 水 ６ 土
７ 木 ７ 日 第３グループIM（美唄）

８ 金 親睦ゴルフ大会 ８ 月
９ 土 地区大会記念講演会 ９ 火 公式訪問（伊達 RC・室蘭北RC)

10 日 地区大会 10 水 公式訪問（室蘭東RC・登別RC)

11 月 11 木 公式訪問（室蘭RC・洞爺湖RC)

12 火 12 金
13 水 13 土
14 木 14 日
15 金 15 月
16 土 16 火
17 日 17 水
18 月 公式訪問（三石RC) 18 木
19 火 公式訪問（様似RC・浦河RC) 19 金
20 水 公式訪問（静内RC) 20 土
21 木 公式訪問（えりもRC) 21 日
22 金 22 月
23 土 23 火 勤労感謝の日

24 日 24 水
25 月 25 木
26 火 公式訪問（江差RC・函館東RC) 26 金
27 水 公式訪問（函館北RC) 27 土
28 木 公式訪問（北斗RC)

ポリオ根絶チャリティーコンサート(札幌） 28 日
29 金 29 月
30 土 30 火
31 日

2021年10月のロータリーレートは地区HPをご覧下さい。
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地区カレンダー 10月⚫11月



グ
ル
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プ

クラブ名
例
会
数

会　　　員　　　数
2021.7.1 2021.8.31 増減 内女性

7

千 歳 3 74 75 1 10
千歳セントラル 2 42 43 1 10
恵 庭 3 45 45 0 3
北 広 島 3 15 15 0 0
長 沼 2 16 17 1 3
由 仁 2 8 8 0 1

小　　　計 200 203 3 27

8

え り も 2 17 17 0 1
三 石 2 11 11 0 0
様 似 3 14 14 0 1
静 内 3 64 64 0 4
浦 河 2 20 21 1 2

小　　　計 126 127 1 8

9

伊 達 2 61 61 0 2
室 蘭 3 30 32 2 2
室 蘭 東 2 31 31 0 2
室 蘭 北 3 52 52 0 1
登 別 3 26 26 0 1
洞 爺 湖 2 11 11 0 1

小　　　計 211 213 2 9

10

函 館 3 57 65 8 2
函 館 亀 田 4 33 33 0 4

森 2 33 33 0 0
七 飯 3 15 15 0 0
長 万 部 2 10 10 0 0
函館セントラル 4 23 23 0 2

小　　　計 171 179 8 8

11

江 差 2 9 10 1 1
函 館 五 稜 郭 3 47 47 0 0
函 館 東 3 36 37 1 8
函 館 北 3 17 16 -1 1
北 斗 3 12 12 0 0

小　　　計 121 122 1 10

12

白 老 2 30 29 -1 3
苫 小 牧 3 59 61 2 2
苫 小 牧 東 4 32 32 0 7
苫 小 牧 北 2 28 28 0 3

小　　　計 149 150 1 15
合　　　　　計 2,418 2,457 39 171

グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

会　　　員　　　数
2021.7.1 2021.8.31 増減 内女性

1

深 川 3 32 34 2 2
羽 幌 2 36 36 0 1
留 萌 1 25 25 0 4

小　　　計 93 95 2 7

2

赤 平 2 20 20 0 2
芦 別 2 28 28 0 2
砂 川 3 39 39 0 1
滝 川 3 84 84 0 5

小　　　計 171 171 0 10

3

美 唄 2 22 22 0 0
江 別 2 36 37 1 1
江 別 西 1 35 35 0 3
岩 見 沢 0 91 93 2 1
岩 見 沢 東 1 17 17 0 2
栗 沢 3 18 18 0 1
栗 山 3 25 25 0 4
当 別 4 26 26 0 0

小　　　計 270 273 3 12

4

札 幌 0 121 130 9 1
札幌はまなす 3 17 17 0 2
札 幌 北 2 38 39 1 4
札幌ﾓｰﾆﾝｸﾞ 2 36 36 0 0
札 幌 西 0 50 50 0 11
札 幌 西 北 3 30 31 1 3
札 幌 手 稲 3 34 34 0 3

小　　　計 326 337 11 24

5

札 幌 東 2 113 113 0 0
札 幌 清 田 1 11 11 0 3
札 幌 幌 南 1 59 59 0 4
札 幌 真 駒 内 2 20 20 0 6
札 幌 南 2 76 80 4 2
札幌大通公園 1 12 12 0 3
札幌ライラック 0 14 13 -1 4
新 札 幌 1 24 25 1 5

小　　　計 329 333 4 27

6

岩 内 3 26 26 0 1
倶 知 安 2 33 34 1 3
小 樽 3 72 74 2 3
小 樽 南 2 60 60 0 3
小 樽 銭 函 2 15 15 0 1
蘭 越 5 8 8 0 0
余 市 3 37 37 0 3

小　　　計 251 254 3 14

※岩見沢ＲＣには岩見沢ネクストロータリー衛星クラブの会員数13名（内女性会員0名）を含む
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８月会員増減数
クラブ数 69クラブ
期首会員数 2,418人
当月末会員数（女性） 2,457人(171人)
増加会員数 39人

GOVERNOR'S Monthly Letter

会員数・例会回数報告








